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保護者の皆様へ

師走の忙しい折に、三者面談においでいただき誠にありがとうござ

いました。

３年生は中学校卒業後の進路について、１，２年生は２学期の学校

生活やこれからの過ごし方について有意義な時間をもつことができま

した。

新しい年も、生徒に寄り添って教育活動に取り組んでいきますので、

今後とも温かいお力沿いをいただきますようお願いいたします。
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２学期終業式のお話 天童市立第四中学校長 石山 重典

○早いもので８１日間の２学期が終わります。

暑い夏、そのために1ヶ月延期された体育祭、コロナ前のように歌った合唱コンクール、新しい1，2年生主体の新人大会、3年生は受験に向けた学習

へ、進路決定へ

振り返ってみると、四中生はいつも全身全霊で、自分たちが掲げた目標に向かって、汗を振り絞り、声を出し合い、うれし涙や悔し涙、感動の涙を流

しながら、取り組んでいる姿しか思い浮かびません。

四中生を預かる校長として、皆さんの頑張りや取り組む姿勢、人間として愛や思いやりを大切にした高い価値へ向き合う気持ち、そのような生徒に恵

まれ、本当に有難き幸せ「感謝」しかありません。また、保護者の皆様や地域の方々、生徒の皆さんに寄り添い、向き合い、ご指導いただいた先生方に

感謝いたします。

○さて、私が２学期の始業式で何を話したか覚えているでしょうか。

それでは、一年間君たちに問い続けるとしたことは何だったか覚えているでしょうか。

そうです。 「自分だけの『花』を咲かせよう」 「人に馬鹿にされるくらいの大きな『夢』を持とう」 「有難いという『感謝』の心を持とう」

です。

○そして、２学期はその３つを意識し、自覚できるようにキーワードを皆さんに示しました。

そのキーワードとは「出会い」です。

「出会い」を意識して、「花」「夢」「感謝」を自分の中で明確にしてほしいということでしたが、どうだったでしょうか。

○「出会い」についても、「人」「本」「授業」と３つの出会いを意識してみてはと話しました。

「人」との出会いはどうでしたか。

・「友人」「先輩」「先生」「輝いている人」「自分にはないものを持っている人」はたまた「今までになかった自分」などと出会いましたか。

・自分だけの「花」を咲かせている人に気づきましたか。大きな「夢」に立ち向かおうとしている人に気づきましたか。自分の心の中に「感謝」の気

持ちを抱かせてくれた人に気づきましたか。

「本」との出会いはどうでしたか。

・自分の心を震わせた本と出会いましたか。内容にのめりこんで徹夜で読んでしまった本と出会いましたか。時空を超え、距離を超え、自分の感性や

視野を豊かに広げてくれた本と出会いましたか。自分を変えてくれた本と出会いましたか。

「授業」との出会いはどうでしたか。

・「授業」は自分を新たな未知の世界へつなげる場となりましたか。「授業」は自分がわからなかったことがわかるようになったり、できなかったこ

とができるようになったりする場となりましたか。

・２学期４４５時間の授業で、４４５回の自分が伸びるチャンスをものにできましたか。

○今回、ある学級通信に書いてあった作文ですが、うれしくてなって２つ紹介します。

私は私と関わってくれた人たちに感謝を伝えたいです。なぜなら、その人たちのおかげでできるようになったことが増えたからです。何か声をかけら

れていなかったら、まだ私は行動することができていなかったと思います。友達と話して気づけたことや友達からはっきり言われて気づいたことがあり

ます。話しているうちに背中を押されたような気がします。人から言われて動くのと自分から行動するのを比べると、まだまだ自分で頑張れていないと

思います。それでも今まで成長してこられたのは周りの人がいたからなので感謝したいです。

私が２０２３年に感謝を伝えたい人は過去の私です。過去の私が良い友達を作ってくれたおかげで今の自分がいると思います。例えば、同じ高校に向

かって成績を競い合っている友達がいるおかげで、辛い勉強にも取り組むことができます。いつも励まし合ったり、誉め合ったりしてくれる友達がいる

おかげで明るい気持ちになれます。この作文では自慢しきれないほどの良いところを持った友達が、私にはたくさんいることが信じられません。過去の

私が作ってくれた大切な友達に、これからも感謝し続けて楽しんでいきたいです。

○２つの作文を紹介しました。この２学期に良い「出会い」があったのだと思うとうれしくてたまりません。有難き幸せです。

このような２学期に見せた、皆さんの成長する姿、皆さんの活躍、皆さんの正義や博愛の心、戦争や紛争を許さない気持ち、そういうもの全てが四中

の宝であり、家族や地域の力、幸せであると確信しました。

○最後になりますが

冬休みに入ります。冬は積雪や路面の凍結等により、様々な事故が起こります。

くれぐれも交通事故や冬山での事故、ストーブ等の火による事故など考えられます。十分気をつけて、自分の命は自分で守ること。そして、誰一人欠け

ることなく、1月9日の始業式で元気な姿を見せてくれることをお願いします。

2学期を振り返って ２年４組 〇〇 〇〇

僕は、２学期を過ごして特に感じたことが二つあります。

一つ目は、高校に対する実感がわいたことです。進路学習を通して、高校入試について

の知識や、理解を深めるためのワークの解き方など、様々なことを先生から教えてもらい

ました。この授業で僕は、高校進学に向けて活動するのは３年生になってから始めるので

はなく、今の時期から始めた方が余裕をもてると思いました。

また、高校進学に対する緊張感も生まれました。僕は高校を意識することで、自分の勉強量や学校の生活態度を

見直すことができたので、とても良い機会になりました。

二つ目は、部活動についてです。僕は、クラブチームで硬式野球をしています。シーズン中には試合で惜しく

も負けてしまい、悔しい結果となりました。来年は絶対に悔しい思いをしたくないので、冬の屋内練習で個人の

力を上げたいと思います。そして、強いチームにも勝てるように精一杯努力していきたいです。

この２学期は、次の３学期、そして３年生に向けて良い経験ができました。２学期に感じたことを心にとめ、

これからの生活に生かしていきたいです。

また、第３３期生徒会が１１月からスタートしました。３学期も、私たち２年生全員が学校を支えるリーダー

であるという自覚をもち、様々なことに積極的に取り組んで、さらに充実した学校生活を送ることができるよう

に頑張ります。

２学期を終えて 3年4組 〇〇 〇〇

私が２学期頑張ったことは二つあります。

一つ目は、体育祭です。今年の体育祭も夏休みから活動が始まりました。しかし、例年

にない暑さの影響で、一ヶ月後に延期となってしまいました。延期と決まった時、正直悔

しく、もどかしい気持ちでいっぱいだったと思います。それでも延期となった体育祭では、

長期間にわたったからこそ勝敗がついたときの嬉しさや悔しさ

が大きく、みんなで笑って、みんなで泣いて楽しむことができました。練習から両軍組頭を中心に、全校生が本

気で取り組むことができた最高のものになったと思います。

二つ目は、受験勉強です。ここまで月１回の実力テストを通して、私は苦手な部分やよく間違える部分を中心

に、何度も問題を解いたり、ノートにまとめたりして克服できるよう頑張ってきました。そして今は、私立入試

まで約一ヶ月、公立入試まで約三ヶ月と迫り、毎日勉強づくしで本当に辛い時期だと思います。私は正直、勉強

は好きでもないし、得意でもありません。だからこそ人一倍努力して勉強に励むことが今自分にできる最大限の

ことだと思っています。目指す進路は人それぞれ違うとしてもともに勉強し高め合ったり、悩みや辛いことを共

有したりすることはできるはずです。最後、笑顔で終われるように、仲間と一緒に残りの時間も支え合いながら

頑張ります。

2学期を振り返って 1年3組 〇〇 〇〇

私の2学期は、人との出会いや様々な経験を積むことができた学期でした。その中でも

私が特にがんばって取り組んだことが2つあります。

１つ目は、駅伝大会です。駅伝大会では長距離を走り抜く体力が求められます。そのた

め、仲間と共に日々のトレーニングに取り組んできました。しかし、一方で、私は膝の痛

みに悩まされたこともありましたが、痛みと上手く付き合いながら、練習を積み重ねてき

ました。駅伝練習を通じて、物事に取り組むためのモチベーションのつくり方を学び、粘り強さや、チームのた

めに貢献する大切さを感じながら、成長を実感できる日々を送ることができました。大会本番では仲間と協力し

合い、襷を繋ぎ、チーム一丸となって完走することができました。最後まで襷をつなげたことを今でも嬉しく思

います。

２つ目は、体育祭です。私は紅軍の応援団として、皆の気持ちを高め、率先して振り付けの練習や声がけを行

い、紅軍のために貢献してきました。学校全体を盛り上げるために一生懸命に声援を送り、味方を鼓舞すること

ができました。学校行事を通して、集団で目標に向かいがんばること、協力して何かをより遂げること、何事に

もくじけず挑戦し続け最後まで諦めない大切さを学びました。

来年には学年が上がり２年生になります。２年生では、学校生活と部活動、外部活動の両立を私の目標に掲げ

ています。学習面では、単に宿題や授業を受けるだけでなく、苦手なことや課題を把握し、克服するため計画的

に勉強を進め、予習復習に取り組んでいきたいです。部活動、外部活動では練習の意味や課題を把握して取り組

み、その成果を大会で発揮できるよう頑張っていきたいです。２年生になったら主体的にチームのために動くこ

とはもちろん、後は指導にも力を注ぎ、技術や戦術を磨いていきたいです。是非この３学期では、勉強と部活動

の両方を充実させながら、残り少ない１年生の生活を送っていきたいです。

猛暑の夏でスタートした８１日間の２学期が終了しました。大活躍の剣道部、陸上部、水泳部をはじめとし各

部とも暑さに負けず活動しました。暑さのため延期になった体育祭は、互いに敵軍をリスペクトした清々しい戦

いを繰り広げました。その思いは合唱コンクールにも活かされました。特に学年合唱は、どの学年も圧巻のパ

フォーマンスを発揮しました。３年生をリーダーとして学校がひとつになったすばらしい２学期でした。
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ることなく、1月9日の始業式で元気な姿を見せてくれることをお願いします。

〇〇 〇〇さん、宮城浩蔵賞受賞おめでとうございます。みなさんに11月23日に行

われた授賞式でのスピーチを紹介します。

宮城浩蔵賞とは
品行正しく学業の成績が優秀で、かつ、部活動や生徒会等において

顕著な活躍をした生徒のうち、特に優秀な各中学校１名の生徒に対す

る褒賞です。

この度は、宮城浩蔵賞という大変名誉ある賞を頂き、誠にありがとうございます。

私は、この中学校生活で、特に三つの活動に打ち込んできました。

一つ目は、勉強です。苦手な教科にも、具体的にどこが苦手なのかを分析して、克服に向けて取り組み、全ての教科に全力を注ぐ

ことができました。こうして取り組めたのは、何より、生徒と真摯に向き合い、私に勉強の楽しさを教えてくれた先生方の存在が

あったからこそなのだと思います。

二つ目は、生徒会活動です。私は事務局長として活動に取り組んできました。人前で話すことが苦手だった私にとって、生徒会の

中心となる役職で活動することは、自分を成長させてくれるとても貴重な経験でした。

三つ目は、部活動です。私は、陸上競技部に所属していましたが、仲間と練習に励み、自己ベストを目指し、共に高め合い、己を

成長させることができたと思います。

このような賞を受賞できたのは、自分の力だけでなく、家族や友人、先生方の支えがあったからこそなのだと改めて感じました。

これからも、自分を支えてくれるたくさんの方に感謝し、期待に応えられるよう、日々精進していきたいと思います。

私には、将来建築士になるという夢があります。しかし、そのためにどんな進路を選択して歩んでいくべきか、まだ具体的では

ありません。夢を叶えるために必要なことを逆算して考え、見通しを持ち、今の自分に何ができるか、何をすべきかを考えて生活

していきたいと思います。

中学校での生活も、残りわずかとなりました。まずは目の前へと迫った高校受験、そして、将来の夢の実現へ向けて、宮城浩蔵

賞を受賞したものとして、より一層努力を重ねていきたいと思います。

最後になりますが、本日はこのような貴重な機会を設けてくださり、大変ありがとうございました。

○令和５年度明るい選挙啓発ポスター（１０月）

☆ 入 選 〇〇 〇〇（１－２）〇〇 〇〇(１－４） 〇〇 〇〇（２－３）

〇防犯ポスターコンクール（１０月２５日）

☆ 佳 作 〇〇 〇〇（１－５）

○第７１回天童市民書道展（１１月１９日）

☆ 特別賞 ヤマザワ天童中央店賞 〇〇 〇〇（１－５）

特別賞 天童市中学校校長会会長賞 〇〇 〇〇（２－１）

特 選 〇〇 〇〇（２－１） 〇〇 〇〇（３－３）

出 展 〇〇 〇〇（１－３） 〇〇 〇〇（１－３） 〇〇 〇〇（１－１）

〇〇 〇〇（１－４） 〇〇 〇〇（１－１） 〇〇 〇〇（１－４）

〇〇 〇〇（１－３） 〇〇 〇〇（１－２） 〇〇 〇〇（１－５）

〇〇 〇〇（２－２） 〇〇 〇〇（２－２） 〇〇 〇〇（２－１）

〇〇 〇〇（２－２） 〇〇 〇〇（２－３） 〇〇 〇〇（２－３）

〇〇 〇〇（３－５） 〇〇 〇〇（３－５） 〇〇 〇〇（３－２）

〇〇 〇〇（３－４） 〇〇 〇〇（３－３） 〇〇 〇〇（３－４）

〇〇 〇〇（３－３） 〇〇 〇〇（３－２） 〇〇 〇〇（３－１）

○令和５年度天童市男女共同参画を進めるための標語

☆ 入 選 〇〇 〇〇（１－４）〇〇 〇〇（１－３） 〇〇 〇〇（３－４）

○天童市理科作品展（９月３０日）

☆ 入 選 〇〇 〇〇（１－４） 〇〇 〇〇（１－５） 〇〇 〇〇（１－５） 〇〇 〇〇（１－２）

〇令和５年度天童市下水道ポスター作品コンクール（12月1日）

☆ 優秀賞 村岡 志海（２－３）

○令和5年度読書感想画東村山地区コンクール（12月7日）

☆ 特 選 〇〇 〇〇（１－１）

入 選 〇〇 〇〇 （１－１） 〇〇 〇〇（１－３） 〇〇 〇〇（１－５）

〇〇 〇〇 （１－５） 〇〇 〇〇（２－３）

○第５０回村山地区アンサンブルコンテスト（１２月１６日）

☆ 銀 賞 管打八重奏

銀 賞 金管七重奏

銀 賞 木管七重奏

○第６３回村山地区中学校新人剣道大会

・男子団体 優勝 天童四中Aチーム

○令和５年度天童市卓球選手権大会（１０月２９日）

・中学女子 第２位 〇〇 〇〇（２－４）

○令和５年度ニッタク杯争奪卓球大会

・中学生男子シングルスBクラス第１位 〇〇 〇〇（２－１）

第２位 〇〇 〇〇（２－１）

・中学生女子シングルスBクラス第１位 〇〇 〇〇（２－３）

〇天童市バドミントン大会（12月２日）

・中学新人の部

男子シングルス 第１位 〇〇 〇〇（１－３）

第２位 〇〇 〇〇（１－４）

第３位 〇〇 〇〇（１－５）

男子ダブルス 第２位 〇〇 〇〇（２－２） 〇〇 〇〇（１－５）

女子シングルス 第３位 〇〇 〇〇（１－２） 〇〇 〇〇（１－４）

〇令和５～６年度 山形県中学校体育・スポーツ優秀指定選手

・陸上 〇〇 〇〇 （１－２） 〇〇 〇〇（２－１） 〇〇 〇〇（２－２）

・水泳 〇〇 〇〇 （１－４）

・軟式野球 〇〇 〇〇 （２－１）

・ソフトテニス 〇〇 〇〇 （２－３）

・ソフトボール 〇〇 〇〇 （２－２）

・柔道 〇〇 〇〇 （２－４） 〇〇 〇〇（２－３）

・剣道 〇〇 〇〇（２－１） 〇〇 〇〇（２－１） 〇〇 〇〇（２－4）

〇〇 〇〇 （２－４） 〇〇 〇〇（２－２） 〇〇 〇〇（２－３）

・テニス 〇〇 〇〇 （２－３）

〇第4回 空手道内部交流戦

・組手中学1～2年男子 中上級 第２位 〇〇 〇〇（１－５）

１２月２１日（木）に、本校卒業生の２名が学校を訪問してくれました。二人は山形中央高等学校３年生で、第２９期生徒会長

の〇〇 〇〇さんとDeNA横浜ベイスターズに入団が決まった武田陸玖さんです。二人とも野球部に所属しており、夏の高校野球

などで活躍しました。特に陸玖さんは、U18W杯で世界一になったメンバーの一人です。

二人はかわいい後輩のためにビデオメッセージを残していってくれました。

吏穏さんは、「仲間の大切さ」 陸玖さんは、「夢を実現するために大切なことは、自分を知ること自分を信じること、運を

つかむということその運をためるのは普段の生活のなかであること、そして夢を持ち夢に向かって努力し続け、最後まで全力を

出し切ってがんばってほしい」というメッセージでした。

このような偉大な四中の先輩を誇りに思い、みなさんも二人に続けるように”夢”を持って何事にもチャレンジしていきま

しょう！二人の今後の活躍を励みにしていきたいですね。

山形中央高校３年

吏穏さん（左）と陸玖さん（右） 二人が所属していた「青春」学年の担任団


